

## **GEOCACHIN**

Soy Espinete, el gigante erizo rosa que descubría el mundo a los niños en los años 80. Viví en un barrio llamado Sésamo, junto con Don Pimpón, mi mejor amigo. Teníamos muchos más amigos de la época, algunos de ellos vivían en otros “barrios”.

En una de las visitas a vuestro pueblo, nos hemos quedado dormidos y nos hemos despertado 40 años después.

Hay tantas cosas y lugares bonitos que ver en este pueblo que cada uno de mis amigos se ha ido a un lugar y a un barrio diferente.

¿Me ayudáis a encontrarlos? Para ello necesitaréis una tablet o móvil y muchas ganas de divertiros.

Buscad detrás de mí y algo encontraréis.

### **1ª Caja: RANA GUSTAVO**

¡Hola chicos! Soy la rana Gustavo, el reportero dicharachero de Barrio Sésamo.

Me encuentro en el colegio de Quintanar, situado en la calle principal, en el centro del pueblo. Se construyó en el año 1935, sobre la antigua ermita de la VERA CRUZ, de ahí su nombre. Este edificio es el original, años después, en 1960 se construyó otro edificio de ladrillo, que ya no veis, porque en el año 2010 se sustituyó por el nuevo edificio, que abarca la etapa de infantil.

Para empezar esta pequeña aventura necesitaréis descifrar este mensaje secreto:

3-15-4-9-7-15 17-18

(CÓDIGO QR)

### **2º Caja: NARANJITO**

¿Os gusta la fruta? ¿Las naranjas os gustan? Pues yo soy Naranjito, fui la mascota de la Copa Mundial de Fútbol organizada por España en 1982.

Me encuentro en el antiguo edificio de la Fábrica de Betunes, fundada en 1778 por Carlos III, la cual abasteció de brea a los barcos de la Costa cantábrica y atlántica norte de la Marina Nacional.

Lo que aquí se hacía era el betún, un producto para impermeabilizar los buques. Los barcos eran de madera y por ello debían ser “calafateados”.

Se obtenía a partir de la cocción de la tea extraída de toconas de los pinos de la zona, que eran muy resinosos. Este lugar pronto se convirtió en la plaza mayor, como podéis observar y la fábrica se trasladó a la sequería (en la calle principal) que es donde se encuentra ahora la casa forestal.

Cómo podéis ver hay 6 escudos pertenecientes a la mancomunidad (unión de pueblos cercanos), pero sólo uno corresponde a Quintanar.

Vuestra misión es identificar el escudo de Quintanar y obtendréis el código QR que os llevará a.... COCO.

### **3º Caja: COCO (iglesia)**

Soy COCO, seguro que me conoceréis por haberme visto en camisetas, sudaderas o peluches de vuestros padres. A vuestros padres les enseñé los conceptos básicos y a diferenciar lejos de cerca, arriba y abajo, subiendo y bajando las escaleras muchas veces.

Estoy en la Iglesia de San Cristóbal, que fue levantada sobre un templo visigodo. Es Renacentista, de 1630, de tres naves con pilastras, arcos y bóveda de piedra. Mantiene una pila bautismal medieval.

La torre de la iglesia es cuadrada, a los pies rematada en pináculos y balconcillo con cuatro huecos, dos campanas y dos campanillos.

Debajo de la iglesia, se encuentra el barrio de la Cacera, muy importante ya que es uno de los barrios más antiguos de Quintanar, situándose en él, la primera casa Consistorial, convirtiéndose años más tarde en el matadero y actualmente el taller de las costureras y la guardería.

Realizar el rompecabezas y sacaréis el código que os llevará a buscar a EPI Y BLAS.

### **4º Caja: EPI Y BLAS**

Somos Epi y Blas, somos los mejores amigos, uno era ordenado y otro muy desordenado, pero los dos nos llevábamos muy bien.

Estamos en la Fuente los Caños, era un pilón donde bebía el ganado. Al lado tenía una fuente de donde se cogía agua, ya que no todo el mundo tenía agua corriente en casa. Para ello utilizaban vasijas, usas, botijos,...

Años más tarde, en los 60, este pilón se modificó quedando como lo veis hoy.

Acierta el acertijo que te conducirá a Elmo.

Nuestro río nace en Fuente Sanza, paraje cuyo mayor atractivo se centra en las fuentes que dan origen al legendario río. Discurre por las provincias de Burgos y Palencia.

Descubre el nombre, fórmalo y obtendrás el siguiente QR:

1º Ana la araña viaja en avión y usa su atuendo de algodón.

2º La rana y el ratón juegan la ruleta y cuando tienen hambre preparan la receta.

3º Ruge el león , rey de la loma, y de noche con la luna duerme en la laguna

4º Vocal abierta, que me gusta cantar y también bailar

5º Ana la enana se comió una banana. Cuando se terminó la banana, agarró una manzana. Si Ana la enana, no hubiera agarrado la manzana, Ana la enana solo hubiese comido la banana.

6º Zulma la zorra va a la zarzuela con su amigo el zancudo usando zapatos de suelo.

7º grita que grita se enfada y se irrita.

#### **5º Caja: ELMO**

Pues yo soy Elmo, el más pequeño de la pandilla. Tengo mi propio programa, el mundo de Elmo, porque a mí me gusta aprender preguntando e investigando.

Me encuentro en el barrio de las Rozas, encontrándose 2 de las profesiones más antiguas, la peluquería de Tinito y la zapatería de Roberto.

Al lado de la peluquería de Tinito, como curiosidad, encontramos una casa perteneciente a la familia Pascual Santamaría, que su antiguo dueño era un picapedrero que adorno la casa con una ornamentación en piedra muy singular.

Entre otras de las profesiones de las que Vivian los habitantes estaban relacionadas con la materia prima del lugar: piedra y madera

La madera sale de nuestros bosques y la piedra de las canteras,... pero.... ¿Qué tipo de piedra obtenemos de nuestras canteras?

Si acertáis como las anteriores, os llevará a mi amigo el Conde Draco.

#### **6º Caja: EL CONDE DRACO**

¿Sabes contar? Pues no cuentes conmigo jajajajajaja, cuidado con los truenos y relámmmpagos. Bromas aparte, te voy a contar todo: 1,2, 3, 4,5, 6 7,8,9 10,11,12, ya sabéis ¿dónde estoy? En esta fuente que da nombre al barrio, han bebido muuuuchos niños 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10, ¡bueno bueno paro! Y siguen bebiendo ya que el agua es muy buena.

Os relaciono la fuente y el agua con una leyenda muy popular de Quintanar, se sitúa en el lago de las tres princesas. Pinchad en el enlace y leer la leyenda.

¿Qué le paso a las princesas? Levanta la piedra correcta y conseguirás llegar a mi amiga.... Miss Peggi

#### **7º Caja: CERDITA PEGGI**

Soy Miss Peggi, la más presumida de todos los amigos y siempre he querido ser famosa.

He venido a este barrio, el de los Trampalitos, para contáros que el día de San Cristobalito celebran los quintanaros el patrón de los conductores. El 11 de julio se celebra una misa en este lugar y se bendice a todos los coches, camiones y vehículos de la gente de la zona.

Para conseguir el código que te llevará a mi amigo YUPI ordena las siguientes sílabas que te dará el nombre de las tres fiestas populares de Quintanar.

### **8º Caja: YUPI**

Seguro que habéis oido decir iestáis en los mundos de Yupi!, pues sí, hay un mundo de Yupi, el mioooooo. Soy un alienígena que aterrizó en la tierra hace muchos años.

Estoy en la sequería, dando nombre a todo un barrio. Primero fue una casa forestal y más tarde la Armada Española amplió la fábrica de Betunes.

Más recientemente, en 1921 se construyó el sequero de las piñas, porque hasta entonces se realizaba el secado mediante "estofas", al sol y luego metidas en sacos donde se pisoteaban y se veldaban para separar las alas de la semilla.

Adivina adivinanza te dará el QR que guiará a mi amiga Gallina Caponata.

Aunque tiene ojos no ve, posee escamas y no es un pez, y tiene corona sin ser rey

¿Qué cosa rara es?

### **9º Caja: Gallina Caponata**

Soy la gallina Caponata, la más alta de todo el barrio, me gusta leer y tengo mucha curiosidad por saber cosas.

Estoy en la antigua farmacia de la Real Fábrica de Betunes, en la zona centro del pueblo. La culebra enroscada en el ancla de Marina, situada a mitad de trayecto entre la Real Fábrica y los Hornos de la Sequería, indica su uso como botiquín y farmacia para las quemaduras de los alquitranaros según el historiador local Pedro Gil Abad.

Actualmente existe la farmacia de Puertas Cañas y el ambulatorio con servicio de ambulancia en el barrio de la Iglesia. El antiguo centro de Salud, es lo que es hoy el Centro de Día, construido encima del antiguo cementerio de Quintanar.

El pico más alto de Quintanar de la Sierra es la Campiña, con 2.049 metros de altura. Cerca de él, se encuentran las lagunas de Neila. Allí, en invierno, podemos encontrar el agua en los tres estados. Piensa cual son y relaciona el nombre con la imagen.

### **10º caja: Perezgil**

Soy un caracol, con mucha curiosidad, leo e investigo, para contestar todas las preguntas que me surgen sin parar.

Aquí termina el recorrido por este magnífico pueblo, terminamos en el lugar más divertido para jugar.

Como curiosidad contaros que aquí se levanta el mayo, en las fiestas de la localidad, el 10 de julio. Los jóvenes lo pingan y el "Lerele" se ponen a cantar.

(enlace)